

Grünlibérale Partei Eglisau

Jahresbericht 2023

zu Handen der Mitgliederversammlung vom 21. August 2024

verfasst von Klaus Vogel, Präsident GLP Eglisau

1. Der Vorstand traf sich insgesamt zu fünf ordentlichen Sitzungen (17.1., 12.4., 10.5., 15.6. und 25.10.2023). Er setzt sich zusammen aus:

Präsident:	Klaus Vogel
Vizepräsident:	Patrick Scherr (Bindeglied auch zu <i>fokusEglisau</i>)
Kassierin/Aktuarin:	Alexandra Wipfli
weitere Vorstandsmitglieder:	Hans Alder und Christina Alder-Gasser sowie neu Denise Huber-Wildhaber (gewählt an der GV vom 31.8.)

2. Das Projekt «**Umfahrung Eglisau**» wird von der GLP Eglisau positiv unterstützt. Teils bestehen zwar Bedenken hinsichtlich Notwendigkeit und Linienführung; als Sektion aber stehen wir für das Projekt ein und kommunizieren dies auch so (u.a. in unserem Internet-Auftritt). Anfragen für das Präsidium des Vereins Umfahrung Eglisau haben wir jedoch abschlägig beantwortet. Patrick (StV: Klaus) nimmt für uns am Echoraum des Tiefbauamtes teil. Und Klaus steht im Kontakt mit dem kant. GLP-Sekretariat hinsichtlich eines Augenscheins durch die GLP-Kantonsratsfraktion, welche das Verständnis für das starke lokale Bedürfnis fördern soll.
3. Auch das BGK **Ortsdurchfahrt Eglisau** wird von der GLP Eglisau unterstützt, wobei wir die propagierten Änderungen mittragen (insbesondere was den Radweg betrifft) und namentlich mit GR Felix Baader einen guten Kontakt dazu pflegen. Wir unterstützen die in der IPK entstandene Idee, einen Echoraum (analog Umfahrung) zu propagieren. Klaus (StV: Patrick) nimmt für uns teil.
4. Weitere verkehrspolitische Initiativen versanden leider. Das von uns ideell unterstützte Anstossprojekt **öV+** von Hans (Ergänzung des Ortsbuses mit Abend-/Nachtangebot mit privatem E-Bus; diskutiert auch in der IPK Eglisau) scheint seiner Zeit voraus, erfährt jedenfalls (noch) keine Unterstützung seitens der Behörden.
5. Betreffend den Bau des **neuen Sekundarschulhauses** bringen wir uns konstruktiv ein punkto ökologische Gestaltung des Aussenraums, nachhaltige Baumaterialien, PV-Anlage, Entsorgungsstelle (Wächter-Rolle als ökologisch sensibilisierte Partei). Unsere Fragen wurden zufriedenstellend beantwortet – deutlich zufriedenstellender als frühere Vorstösse von Hans zur Verkehrsführung während der Bauphase.
6. **Wahlen** beschäftigen uns während des ganzen Jahres: Im Frühjahr engagieren wir uns bei den Kantonswahlen (Plakate am Strassenrand, Crossity-Beiträge etc., aber ohne Werbeflut in die Briefkästen). Klaus kandidiert als Kantonsrat und steigert sich vom 16. auf den 10. Listenplatz (und wäre, rein für Eglisau betrachtet, sogar gewählt worden).

Insgesamt bleibt die GLP im Kanton und auch in Eglisau etwas hinter den hohen Erwartungen zurück. Weiter helfen wir aktiv mit, dass GLP-Mitglied Ruedi Hug zum Mitglied des Bezirksgerichts Bülach gewählt wird. Ebenso engagiert bemühen wir uns im Herbst für gute Ergebnisse bei den nationalen Wahlen: Tiana Moser tritt an einem gut besuchten Podium am 6.9. in der Aula Städtli gegen Gregor Rutz an (moderiert von Radiomoderator Marc Jäggi); Tiana besiegt ihn argumentativ an jenem Abend, später auch in Eglisau von den Stimmenzahlen her und wird sensationell unsere 2. GLP-Ständerätin (nach Verena Diener sel.). Auf der GLP-Nationalratsliste (auf der Nebenliste Gesundheit) macht sich Patrick für die Partei verdient.



7. Christina bringt uns spannende Inputs aus den **KlimaGesprächen**. Vielleicht entsteht daraus einmal ein Anlass.
8. Am 11.5. führten wir unsren 1. **Abstimmungstalk** zu den Themen Klimaschutzgesetz, OECD-Mindeststeuer und Covid-19-Gesetz durch. Zwar hätten wir uns mehr Teilnehmende erhofft, doch im kleinen Kreis tauschten wir uns rege aus und bildeten so unsere Meinungen. Wir wollen weitere solche Anlässe durchführen und versuchen, daraus allmählich eine Institution zu machen.
9. An einer guten Zusammenarbeit mit **fokuseglisau** zeigen wir uns weiterhin interessiert, wollen uns aber auch eigenständig profilieren. Es bestehen verschiedene Arbeitsgruppen. So nimmt Patrick teil bei der Solargruppe, die in Zusammenarbeit mit der Genossenschaft 3E sowie GP Roland Ruckstuhl und GR Felix Baader die **Solarinitiative** vorantreiben (Ziel ist, dass pro Monat 1 Solardach [privat/gewerblich/Gemeinwesen] realisiert wird, um in Eglisau eine deutlich bessere Ausschöpfung der Solarenergie zu erreichen). Auch diese Initiative scheint aber leider ein Stück weit zu versanden in den Mühlen der Gemeindebehörde.
10. Im Berichtsjahr (per 1.7.) übernimmt Klaus namens der GLP turnusgemäß für ein Jahr das Präsidium der **IPK Eglisau**. An der ersten Sitzung sind namentlich das Abseitsstehen der SVP und das BGK Ortsdurchfahrt Thema. Wir bringen ferner den Vorschlag

einer gemeinsamen Werbeaktion der Eglisauer Lokalparteien (im MiBla) ein. Bald zeigt sich auch schon das neue heisse Thema der Eglisauer Politik: Alterspolitik und namentlich der Kleeblatt-Rückzieher des Gemeinderats (Ausklinken des AZW aus dem Projekt einer neuen Dementenwohngruppe in der Überbauung Kleeblatt in Seglingen).

11. Ein wichtiges Thema im Berichtsjahr war wiederum die **Entsorgung** von Abfällen. Hans und Alexandra stehen im Kontakt mit GR Felix Bader und dem Recyclinghof Leib & Gut, Wil. Wir fördern v.a. weitere dezentrale Entsorgungsstellen (u.a. im Städtli) und möchten den Recyclinghof allgemein bekannter machen; seitens der Gemeinde (v.a. GR Nando Oberli) liegt das Thema aber brach. Die ebenfalls diskutierte Initiative für einen Clean Up Day wird nach Gesprächen u.a. mit der Schule bzw. Anstössen den anderen involvierten Institutionen (u.a. Verkehrsverein) überlassen.
12. [Interna]
13. Es bleibt mir, meinen geschätzten Kolleginnen und Kollegen im Vorstand herzlich zu **danken** für ihr Engagement, den Support und die Freundschaft. Wir hatten eine stets zugewandte, offene Haltung zueinander und konstruktive Gespräche, für die ich sehr dankbar bin. Auch wenn wir ein kleines Grüppchen von Idealisten mit begrenzten Kapazitäten sind, wird die GLP (laut verschiedenen Rückmeldungen) in unserem Rheinstädtchen doch als aktive und konstruktive Lokalpartei wahrgenommen.

Seit der GV 2023 war unser Team ergänzt mit Denise Huber-Wildhaber, die sich nicht nur, aber besonders bei Anlässen als grossen Gewinn herausstellte. Auf die GV 2024 haben nun gleich drei Vorstandsmitglieder ihren Rücktritt bekannt gegeben: Das GLP-Urgestein Hans Alder sowie Christina Alder-Gasser möchten altershalber und auch nach einigen frustrierenden Erlebnissen mit Gemeindebehörden kürzertreten, und Alexandra fühlt sich nicht wirklich wohl in der Politik. Von ihrem Amt zurückgetreten ist in der Folge auch Yvonne Burri, unsere verdiente Revisorin. Als Präsident bedaure ich diese Rücktritte; ich habe für sie aber Verständnis, bin dankbar und freue mich über alles im Rahmen der GLP-Ämter gemeinsam Erlebte und all das, was noch hinzukommen wird.



Eglisau, 21. August 2024

Klaus Vogel